

L'UNION MEDICALE

DU CANADA

Revue Medico-chirurgicale paraissant tous les mois.

RÉDACTEUR : DR. GEORGE GRENIER.

Vol. III.

OCTOBRE 1874.

No. 10.

TRAVAUX ORIGINAUX.

CONDITIONS GÉNÉRALES DE SALUBRITÉ DES HÔPITAUX ;

Par L. G. MARTIN, M. P. P. Architecte.

Sur la demande des officiers de santé de cette ville, j'ai fait certaines recherches dans des ouvrages accrédités sur les meilleures dispositions à prendre dans la construction d'un hôpital au point de vue de l'hygiène. Voici, sous forme de rapport, celles de ces dispositions qui m'ont le plus frappé, et qui sont le plus recommandées par les personnes compétentes sur ce point.

1o. La situation. Un hôpital devrait se trouver en dehors, mais très-près des limites d'une ville ou dans un quartier isolé, sur un terrain sec et élevé.

2o. L'orientation. L'orientation du midi au nord a ses adeptes, cependant, l'opinion presque générale incline en faveur de l'orientation de l'est à l'ouest, parce que dans le cas contraire, (du midi au nord) la moitié des longs jours est exposée du côté du Midi à la chaleur continuelle du soleil, et le côté Nord du bâtiment aux vents froids.

3o. La construction. Il faut adopter dans la disposition le plan le plus simple, un bâtiment unique, ou des bâtiments peu nombreux, entièrement isolés par des espaces de 250 pieds, s'il était possible de le faire, et entièrement séparés de toute espèce d'obstacles.

Telle est la disposition du nouvel hôpital allemand en voie de construction à New-York, qui, lorsqu'il sera achevé, consistera en quatre bâtiments isolés, communiquant par des galeries à une maison centrale à l'usage des personnes attachées au service de l'hôpital.